



## **Bericht zur Halbzeittagung der Schiedsrichter des KVF Meißen vom 02.02. bis 03.02.2019**

Am Samstag, den 02. Februar 2019, versammelten sich die Schiedsrichter(innen), Anwärter und Beobachter des KVF Meißen zur jährlich stattfindenden Halbzeittagung in der Mensa der Fachhochschule in Meißen. Wie in den letzten Jahren umfasste die Veranstaltung für die Schiedsrichter der Kreisoberliga einen zweiten Schulungstag um sich speziell auf die Rückrunde vorzubereiten.

Nach der pünktlichen Eröffnung der Versammlung um 9:30 Uhr durch den Vorsitzenden des SR-Ausschuss Martin Gläser, wurde Tom Putzger aus dem SR-Ausschuss verabschiedet. Er war für die Jung-SR in den letzten 5 Jahren zuständig. Aus privaten Gründen kann er dieser Tätigkeit nicht mehr nachgehen, bleibt aber als Lehrabendsleiter und dem SR-Lehrstab weiterhin erhalten. Die Nachfolge tritt ab sofort Elias Schrötter an. Im Anschluss stellte der SR-Lehrwart Andreas Lange die Regelanpassungen allen 100 anwesenden Schiedsrichter(innen) vor. Am Donnerstag erreichte den SR-Lehrwart die Absage des Gastreferenten Christian Gundler. Der neu nominierte FIFA-Futsal-SR musste krankheitsbedingt absagen. Nun wurde Plan B gezogen und vollständig vorbereitet. Das Thema „Stress“ stand auf dem Tagesordnungspunkt. Jede(r) SR(in) hat in einem Spiel mit verschiedenen Stressfaktoren zu tun. Andreas Lange hat zur Vorbereitung und Durchführungen von Spielleitungen einige wichtige Hinweise und Tipps gegeben. Nach einer kurzen Pause wurden zu dem Lehrthema einige Videoszenen zur Verdeutlichung angeschaut und ausgewertet.

Kurz vorm Mittagessen nahm sich der Beobachterleiter André Schulze seine Beobachter in einer Gruppe zusammen, Elias Schrötter alle Jung-SR der Jahrgänge 1998 bis 2006 und der „Rest“ wurde von Andreas Lange weiter mit Videosequenzen geschult.

Nach dem Mittagessen ging es mit Verabschiedungen und Ehrungen weiter. Vivien Firke und Martin Bade mussten aus beruflichen Gründen ihre SR-Karriere beenden und wurden von Martin Gläser verabschiedet. Durch den Präsidenten Uwe Wiedermann und dem SR-Ausschussvorsitzenden Martin Gläser wurden dann verdienstvolle Schiedsrichter ausgezeichnet. Für das „Junge Ehrenamt“ wurde vom SFV Sebastian Probst bestätigt, welcher sich auf eine Wochenreise nach Spanien freuen darf. Mit der SFV-Ehrennadel in Bronze wurde Mirko Förster für seine Tätigkeiten im KVF Meißen ausgezeichnet. Die KVF-Ehrennadel in Bronze hat für 20 Jahre Schiedsrichter Kai Schönfeld erhalten. Mit dem DFB-Ehrenamtspreis des DFB's ist der SR-Ansetzer (seit 2002) ausgezeichnet wurden. Für 50 Jahre (!) Schiedsrichter wurde Heinz Flegel mit der KVF-Ehrennadel in Gold ausgezeichnet.

Der Pokalstaffelleiter Thomas Napp bat den SR-Ausschuss, die KVF Meißen Pokalhalbfinalspiele auslosen zu können. Dieser Bitte wurde mit Freude zugestimmt. Als Losfee sollte Martin Gläser agieren. Er zog die Paarungen Coswiger FV gegen SG Canitz und SpG Röderau-Boberschen/SV Zeithain gegen den Pokalverteidiger LSV Tauscha.

Nach der Auslosung hatte der Präsident Uwe Wiedermann das Wort. Er sprach über Probleme im ersten Teil der Saison 2018/2019 auf den Sportplätzen des KVF Meißen und über eine einheitliche Handhabungen unserer Schiedsrichter bei der Vorbereitung ihrer Spiele. Danach übernahm Dave Grellmann das Wort und appellierte an alle SR(innen) bessere und gute Sonderberichte zu Vorfällen auf unseren Sportplätzen zu verfassen. Wie schon in den letzten Jahren konnte der Sportrichter Steffen Schurig der Einladung des SR-Ausschusses nicht Folge leisten. Somit konnten wiederum die aufgelisteten Fragen der SR(innen) wieder nicht gestellt werden.

Nun wurde von Martin Gläser die 1. Halbserie der laufenden Saison ausgewertet. Es wurden die neuen SR-Anwärter vorgestellt, über das SR-Soll gesprochen, die absolvierten Veranstaltungen ausgewertet, Statistiken der Karten in den einzelnen Ligen, die erreichten Ergebnisse der KVF-SR oberhalb des KVF Meißen, Beobachtungsstatistiken und die anstehenden Termine in der laufenden Saison gezeigt.

Nach einer kurzen Pause machte der SR-Ansetzer Markus Lederer seine Ausführungen. Leider gab es einen kleinen Anstieg bei den Absagen der Schiedsrichtern nach erfolgten Ansetzungen, was immer Mehrarbeit für die SR-Ansetzer ist.

Der zweite Lehrgangsteil für die Schiedsrichter der Leistungsklassen Kreisoberliga und höher begann mit dem obligatorischen Regeltest, welcher im Anschluss von Andreas Lange ausgewertet wurde. Am Abend wurde der Regeltest noch kontrolliert, sodass die Ergebnisse für den nächsten Morgen vorlagen. Nach der Klärung der Organisatorischen Dinge fuhr man nach Coswig ins „Olympia“ zum Abendessen. Bei verschiedenen Gesprächsthemen ließ man sich das Essen schmecken. Danach wurden auf 4 Bahnen die Bowlingkugeln ins Rollen gebracht. Jeder hatte die Chance auf jeder Bahn möglichst viele Pins abzuräumen. Am besten gelang das Ralf Noppes. Zurück in der Fachhochschule Meißen ließ man den Abend mit geselligem Beisammensein ausklingen.

Nach einem ausgiebigen Frühstück am nächsten Morgen stand die Auswertung (Spiele; Absagen; Ergebnis HRT; Beobachtungen) der KOL-SR an. André Schulze gab einen Überblick über die bisher erzielten Beobachtungsergebnisse der einzelnen Schiedsrichter und ging sowohl auf positives Feedback der Beobachter als auch auf Verbesserungsmöglichkeiten ein. Auch der Ansetzer Markus Lederer nutzte die Zeit für einen Rückblick auf die vergangene erste Halbserie anhand verschiedener Statistiken und einige Hinweise zur anstehenden Rückrunde. Den Abschluss des zweiten Lehrgangstages bildete ein Konformitätstest. Insgesamt wurden 15 Szenen von den anwesenden Schiedsrichtern hinsichtlich Spielfortsetzung und eventueller persönlicher Strafe bewertet werden. Anschließend wurde der Test gemeinsam ausgewertet. Die ehemalige DFB-SRin Susann Dittmar ist der Einladung des SR-Ausschusses gefolgt und wurde von Martin Gläser verabschiedet, da sie ihre aktive Laufbahn

zum Ende der letzten Saison beendet hat. Sie wünschte allen anwesenden SR(innen) viel Glück und Spaß bei ihren Spielleitungen.

Nach einer abschließenden Feedback- und Fragerunde wurde die Veranstaltung von Martin Gläser gegen 11:30 Uhr beendet.

Insgesamt lässt sich die zweitägige Veranstaltung als absolut gelungen bezeichnen. Ein großer Dank gilt der Fachhochschule für die Überlassung der Räumlichkeiten, dem Catering für die sehr gute Verpflegung und dem Präsidenten Uwe Wiedermann des KVF Meißen für die Bereitstellung der finanziellen Mittel der Veranstaltung. Allen einen guten Start in die Rückrunde und viel Erfolg bei den anstehenden Aufgaben!

Martin Gläser

Vorsitzender SR-Ausschuss